

CUENTAS CLARAS

**MAURICIO GALINDO**

Editor de Economía

✉ @galmau

PARA QUÉ SIRVE SER EL MÁS GRANDE DEL MUNDO

Desde hace unos años, China es la mayor economía del mundo. El poder de compra de su PIB supera en 22 % al de EE. UU. según recopilación de la Oede. Sin embargo, ese PIB permite un consumo real por habitante en China 36 % menos que en Colombia. Es decir, la gente, en promedio, en Colombia tiene más bienestar que en China, y las brillantes imágenes de sus ciudades no corresponden a la realidad total.

LOS TRABAJADORES QUE NO ESTÁN NACIENDO

De la reforma pensional preocupa el sistema de reparto. En 2010, la población de 60 años o más era el 10,2 % de la población, pero para el 2020 las personas de esa edad ya eran el 13,6 %. Ahora, solo 4 años después, son el 15 %, y dentro de 5 años serán el 17 %. En el sistema de reparto, los trabajadores actuales aportan para pagar a los jubilados. Pero los trabajadores jóvenes ... ¡no están naciendo!

AUNQUE MENOS, SIGUEN COMO LOS MÁS RENTABLES

El sector minero (que incluye las petroleras) sigue teniendo en Colombia los negocios más rentables pese a las profundas caídas de ventas y ganancias. De acuerdo con la información que recopila la Supersociedades, en el 2023 sus ventas bajaron 13,6 % y las utilidades se sumergieron 44,1 %. Pero la rentabilidad de los activos fue de 10,8 %, superior a los demás sectores, aunque por debajo del 17,9 % del 2022.

EL PESO DE ECOPETROL EN EL APARATO PRODUCTIVO

Las ventas de todas las 1.000 mayores empresas del país crecieron 3,8 % en el 2023, pero si no se tiene en cuenta el resultado de Ecopetrol, ese aumento es de casi dos puntos más, de 5,6 por ciento. Entretanto, las ganancias de las 1.000 mayores empresas se derrumbaron en 24,2 %, pero sin Ecopetrol (que cayó 42,9 %) el retroceso es de 6,5 puntos porcentuales menos, y queda en 17,7 %.